

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO VIII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

ALCOY MIÉRCOLES 5 DE NOVIEMBRE DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NÚM. 2015

ALCOY 5 DE NOVIEMBRE DE 1884.

Revista de Madrid.

De nuestro servicio particular.

La iglesia celebra hoy la conmemoracion de los difuntos; fiesta luctuosa y llena de remembranzas que los madrileños consagran á su vez atracándose de buñuelos de viento y de huesecillos de los santos.

Con dificultad se encontrará un pueblo mas gloton que el nuestro. El motivo mas insignificante le sirve de pretexto para echar la casa por la ventana en obsequio de su estómago. Se come ó se banquetea por todo. El día de S. Anton, el de S. José, el miércoles de Ceniza, el día de S. Isidro, el de Difuntos, la Noche-Buena se abusa de la cocina nacional y extranjera hasta la saciedad; en esos momentos la ferreteria de los dientes no se dá punto de reposo, empezando por las paellas y las pepitorias y acabando por las ensaladas fuertes y los asados succulentos. Ademas cada santo ó cada fiesta tiene su «reposteria» propia. Por San Anton son los panecillos del santo, por San José las tortas, por San Isidro las rosquillas de la tia Javiera, por Todos Santos los buñuelos de viento y por la Pascua los mantecados de Antequera, los borrachuelos y los pestiños.

Hay otros muchos dias en el año en que el español, y sobre todo el madrileño, abusa de los placeres de la mesa. El día que se casa, el día que tiene un hijo, el día que le toca la loteria ó el día que le emplean; no es posible contar los dias de banquetes políticos ó de «juerguecitas», porque seria el cuento de nunca acabar y el cálculo resultaria siempre mas bajo de lo que es. Baste decir que el gran desideratum de todo español neto es comer; pero no comer como se come en todos los paises del mundo, sino comer

de fonda ó de pradera aunque el banquete acaba en la prevencion.

Comemos hasta con los muertos y una prueba de ello son los buñuelos de viento, los panellets especiales y la salchicha trufada de estos dias.

Y sin embargo de todo lo que dispendiamos y del lujo que es nuestro fuerte, lo mismo en la plaza de toros que en la mesa, se dice que España es un pais pobre. Buena pobreza te dé Dios! Dijérase que somos un pueblo derrochador y manirroto y tendria razon que le sobrara el que taldijera.

Sino temiera caer en las hipérbolas, diria á ustedes que España solo ha sido feliz mientras ha tenido las leyes suntuarias y la tasa. La prueba de mis palabras está en lo que sucede en estos instantes con el ejército y su administrador inteligente el general Salamanca. ¿Habia en toda la peninsula un solo padre de familia, de esos que se usan con ocho mil reales y descuento, que no quisiera ser alfez mas ó menos interino, con objeto de comer el pan á veintidos céntimos? ¿Qué les importa á los cesantes, á los padres multiplicados por siete y á las viudas con chocolate y principio, la libre concurrencia, la teoria de la oferta y de la demanda y la libertad de comercio, si ellos con lo que viven es con pan barato, con garbanzos casi gratuitos y con carne al alcance de todas las miserias?

de la alimentacion no se puede resolver otro modo que haciendo de España un gran cuartel y sometiéndonos á la discrecion de un despensero como el general Salamanca, ahí vá mi cacho de libertad individual y los de varias familias menesterosas que votan conmigo. Poco importa que digan los economistas que hemos vendido nuestro derecho de primogenitura por un plato de lentejas.

El primero que debe pensar en esto es el marqués de Bogaraya. De tal suerte se han puesto las cosas, que el mejor dia se encuentra con que todos sus administrados han sentado plaza. El ayuntamiento de Madrid por esta parte debe evitar que se levanten las barreras del privilegio entre el ejército y el pueblo: ó todos iguales ante el biftek ó todos iguales ante el ayuno.

Hace pocos dias una madre desnaturalizada que pasaba por la calle de Zaragoza, golpeó de tal suerte á un hijo suyo de trece meses, que llevaba de la mano, que la infeliz criatura falleció anteanoche en la casa de socorro. Este hecho salvaje que recuerda otros muchos de la misma indole, ha puesto sobre el tapete la cuestion de la patria potestad, habiendo periódico, ministerial por cierto, que ha pedido una legislacion que arranque á los niños de las manos de sus padres cuando estos los martiricen ó les pervertan.

La idea no puede ser mas acertada. Las personas que no se alejan nunca de los lugares mas céntricos de la poblacion ignoran lo que sucede en los barrios apartados ó extremos, donde con frecuencia se desarrollan tenebrosos dramas en que las victimas suelen ser tiernas é infelices niñas. La falta de instruccion, á veces la ausencia de todo sentido moral, hacen que las niñas que olviden las leyes que impone la naturaleza y se convierten en verdugos ó explotadores de sus propios hijos. No hace muchos dias, en una calle que no nombraré, un hombre golpeaba horriblemente á un niño de seis años, porque en ocho horas solo habia recogido cuarenta céntimos de limosna... Y esto es nada si lo comparamos con las madres—¡madres! si,—que prostituyen á

sus hijas menores y comercian con la castidad de estos angeles!

Para monstruos semejantes no bastan leyes especiales; el correctivo debiera estar á cargo del verdugo

Justo Leal.
Madrid 3 Noviembre 1884.

Centros y academias.

De nuestro servicio particular.

Las variantes que van á introducirse en el reglamento del Ateneo, ó mejor dicho, en sus costumbres, continúan siendo muy discutida por tirios y trayanos. No están conformes los mas conque se introduzcan novedades en la tradicion de la casa mientras los otros sostienen que ni los ejercicios de la esgrima y la gimnastica ni el consumo del aromático moka, rebajarán el carácter de aquel establecimiento literario ni robarán un ápice á la seriedad de las personas que á él concurren.

El estudio de los grandes problemas Científicos y filosóficos, arguyen los primeros, debe hacerse en seco; convertir en café una sociedad como el Ateneo, es echar por la ventana su antigua reputacion y abrir una puerta, que nadie cerrará de nuevo, al reinado de la inemperancia. ¿Quién dice que no se empezará por beber café para acabar por consumir toda clase de bebidas espirituosas? Hay una tolerancia que nada sea, que permita á la sociedad establecer en su seno un café y mañana puede permitir que se establezca una brasserie ó un restaurant á la carta.

Eso no pasa de ser una exageracion, replican los partidarios de la reforma; no es un café propiamente dicho, lo que vá á establecerse, sino una pequeña cocina donde se prepara el liquido aromático y pueda servirse á los socios que así lo deseen. En cuanto al gimnasio y á la sala de esgrima, se trata de ejercicio

podria contar hasta treinta años de edad: y por la anchura de sus manos y de sus hombros se adivinaba que debia tener fuerzas hercúleas, aunque parecia ser de poca estatura.

Por una precaucion cuya causa diremos muy en breve, el dormido tenia amarrada á la muñeca una pequeña cadena que por su otra estremidad terminada en el collar de un pernillo de orejas puntiagudas, remangado hocico y erizado pelo.

Este individuo dormia con la paz propia solo de los justos y de los que no tienen penas.

En la segunda habitacion se hallaba otro individuo, conocido ya de nuestros lectores: era Eduardo Dubos.

Mucho habia debido sufrir el pobre y gallardo jóven para encontrarse en el estado en que le vemos:

Pálido, delgado, larga la barba, desordenados los cabellos, recostado de codos sobre el lecho, fijos y espantados los ojos y cerrados los puños, miraba dormir á su apacible y robusto camarada. Despues de un intervalo bastante largo de reflexion é inmovilidad, dió lentamente una vuelta sobre la cama y dejó caer la cabeza sobre la almohada como decidió á ensayar el dormirse tambien.

distancia, y en el día se ha convertido en hospital particular de dementes.

Compónese el piso bajo de cuatro piecitas; una escalera de caracol que arronca de una de ellas conduce al sotabanco.

En la época en que pasa nuestra historia, una de las cuatro piezas servia de cocina, y en cada una de las restantes habia una cama de hierro y algunos muebles toscos. Las ventanas guarnecidas de fuertes borrotes del mismo metal, estaban ademas defendidas por un espeso enrejado de alambre.

Aquel piso bajo era una verdadera cárcel.

Por el contrario, las habitaciones superiores estaban forradas de damasco y tupidas alfombras. Elegantisimos muebles, espejos de Venecia, costosos objetos de bronce adornaban la sala, la alcoba y el gabinete.

Nada habia de particular en todo esto sino es el contraste del piso bajo y del superior; únicamente que en el techo de cada pieza de abajo habia una pequeña trampilla que permitia ver y oír lo que en ella se hiciera y dijera, desde la pieza superior respectiva.

Serian las diez de la noche, y en el piso bajo se hallaban dos hombres tendidos cada uno sobre una cama.

El uno que estaba durmiendo medio vestido,

relaciones mas estrechas, abandonar á sus mas afectuosos parientes, á sus amigos de la infancia, buscó Lucrecia en la vida pasada de aquel hombre alguna cosa á que estuviera mas intimamente apegado su corazón que en lo presente, y designó por objeto de su capricho aquella taza que deseó, que pidió, y que le fué negada.

Al día siguiente de la negativa fué cuando escribió á Mahon la carta que ha dado lugar á toda esta historia.

Lucrecia no habia perdonado á Roberto este resto de respeto á la memoria de un muerto.

Quedaba en el alma del jóven algo que ella no podia combatir, y sin calcular nada en su cólera, quiso abandonar á Roberto pero abandonarle por un hombre cuya gloria humillase al amante abandonado.

Conocido es el resultado de esta tentativa.

Entonces fué cuando deseó Lucrecia poseer el cuadro que la inspiraba amar á Mahon: ya presentia ella que era el retrato de una rival.

Roberto tomó, como hemos visto el empeño de satisfacer á Lucrecia con la vanidad del hombre ansioso de probar que todo puede sacrificarlo, menos el honor. Frustróse tambien

corporales y de utilidad física que todo el mundo admito. ¿Qué razón sería hoy que se oponga á su establecimiento?

Bien mirado como decia noches pasadas un socio optimista, la cosa al lado de sus inconvenientes tiene sus grandes ventajas; si se establece el gimnasio porque las planchas ya no las harán únicamente ciertos oradores balbucientes, y si se establece la sala de esgrima, porque hay la facilidad de que las controversias filosóficas ó artísticas terminen sobre el terreno.

Como es de rúbrica el juéves celebraron los Inmortales de la Española, su acostumbrada reunion semanal. Presidió el señor Fernandez Guerra (D. Aureliano), pues aun cuando se hallaba presente el ministro de Fomento, Sr. Pidal, este no quiso hacer uso del derecho que por su alto cargo le corresponde. Leyóse dos comunicaciones, una del filólogo colombiano, Sr. Cuervo, relativa al importante diccionario que ha empezado á publicar, y otra del Sr. Blasco (D. Eusebio) que por delegacion de nuestro embajador en Paris, señor Silvela, ha representado á la Academia en el Centenario de Corneille. Asimismo se acordó considerar presente al señor Cañete que su representado tambien á la Española en la inauguracion de la Biblioteca-Museo Balaguer, en Villanueva y Geltrú. Se declaró vacante la silla que ocupó el señor Pascual (D. Agustín), y por último, el señor marqués de Valmar comenzó á leer una novela presentada al concurso de premios, que lleva por título *Guerra sin Cuartel*.

Algo se habló, segun mis noticias, de la impresion del Diccionario, que, por no haber terminado aun el retoque de las definiciones y etimologías del apéndice, tardará todavia un mes en publicarse:

En la última reunion de la Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales, el secretario, señor Merino, leyó el resumen de actas y tareas del curso anterior, dando después versos á la corporacion de haberse recibido número de expedientes sobre tasacion de honorarios por reconocimientos químicos periciales, remitidos por el ministerio de Gracia y Justicia para su exámen. Tambien se hallan en secretaria un «Ensayo de Diccionario geográfico geológico» del Sr. Villanova; «El Manual de telefonía» del inspector de telégrafos, D. José Galante; varios folletos del señor Escribano (D. Tomás); las «Lecciones de taquimetría elemental» de D. Pedro Berenguer,

y una Memoria manuscrita del coronel de ingenieros, don Rafael Cerezo, titulada «Unidades eléctricas».

Ultimamente se trató con estension del proyecto de instalar para rayos en la catedral de Sevilla, propuesto por el Arquitecto, señor Casanova.

Noticias.

Examinadas las cuatro memorias presentadas en la academia de Ciencias morales y politicas la concurso ordinario de 1880, tenia «El socialismo contemporáneo, sus causas, sus tendencias y medios de precaver á la sociedad de los peligros de la propaganda socialista» se ha declarado no haber lugar á conceder el premio ni el accessit.

En la última junta de la seccion de derecho politico la Academia de jurisprudencia, el señor Moreno Nieto (D. Emilio) leyó una memoria titulada «El individuo y el estado que se discutirá inmediatamente.

Casimiro Rosell.

Madrid 3 Noviembre 1884.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Segun se nos manifiesta, el ciego autor del homicidio ocurrido el sábado en Cocentaina y de que dimos ayer cuenta, era forastero, como su víctima, y habia ido á dicha villa con motivo de la feria.

El juzgado de instruccion se hizo cargo del matador.

A consecuencia del malísimo estado del trozo de carretera entre San Juan y Jijona, de que en nuestro anterior número nos ocupamos, se nos dice, que anteaer varios carros que venian cargados de mercancías con destino á esta ciudad, volvieron atrás desde San Juan y tomaron el antiguo camino del «Estret-Boig» abandonado desde que se abrió á la explotación la carretera.

Por este detalle puede deducirse que tal estará esta última, cuando los carreteros por aquella, cuando dada el poco tiempo que tiene de existencia, debiera estar en perfecto estado de conservacion; mas por lo visto esta carretera, como todo en España, se ha hecho mal y la incuria mas completa acabará de arruinarla, arruinando á la par al pueblo de Alcoy que se vá quedando sin vías de comunicacion.

A consecuencia de los desperfectos ocasiona-

dos por las riadas, muchas fábricas han tenido que parar sus trabajos, hasta tanto que se puedan recomponer los daños y regularizar la marcha de las máquinas que se mueven con motor hidráulico.

Gracias á la actividad y celo del juez municipal de Biar, han sido descubiertos los presuntos asesinos de la infortunada Sra. doña Fausta Richard, de cuya horrible muerte dimos ayer noticia. El principal autor del hecho parece ser un jóven músico, quien despues de cometer el crimen se marchó tranquilamente á la Academia á ensayar. Por desgracia suya, se nos dice fué visto por un vecino, al salir de casa de la víctima la noche en que cometió el crimen, y la declaracion del citado vecino sirvió de plá para las sucesivas averiguaciones, de las que resultó la existencia de un cómplice.

En lo casa se encontraron á falta unos treinta mil reales, mitad oro, mitad plata, los cuales no se han recobrado aun.

Los criminales han sido conducidos á disposicion del Juzgado de Villena.

Entre las difíciles operaciones que durante su corta permanencia en esta ciudad ha efectuado el reputado Doctor D. Adolfo Cervera Torres profesor del Instituto Oftálmico de Madrid es digna de mencionarse la que ha practicado á un hijo del cobrador de El ERPIS, Miguel Aura, cuyo niño ha curado de la manera mas completa de un vicio de las pestañas que le crecian en sentido inverso del ordinario.

A la maestria del operador Sr. Cervera hay que agregar su noble generosidad y desprendimiento, pues enterado de que el referido Sr. Aura es un honrado padre de familia sin mas recursos que los que le proporciona su laboriosidad, no quiso aceptar retribucion de ningun género en pago de operacion tan delicada y de tantísima monta.

Nosotros en nombre del Sr. Aura nos complace en hacer público el honrosísimo proceder del Doctor Cervera, cuya caridad iguala á su ciencia con ser esta tanta y tan bien aplicada.

A consecuencia de la imposibilidad del paso por el rio de Albaida no llegaron ayer los coches procedentes de Játiva ni el correo de Valencia.

La representacion de *San Franco de Sena* obtuvo anoche un honroso éxito, La obra fué puesta en escena con gran propiedad y tal como se acostumbra á ver pocas veces en nuestro coliseo.

En vez de *San Franco de Sena*, se cantaron anoche en el Teatro principal las aplaudidas zarzuelitas *Sensitiva* y *Música clásica*.

Esta noche tambien habrá una funcion variada anunciándose los juguetes líricos *La Gallina ciega* y *El Lucero del Alba*.

Ayer continuó el temporal de lluvias con igual funesta intensidad que los dias anteriores.

Los daños causados por las aguas son de grandísima consideracion, pues estaban reparándose en las fábricas situadas en las rieras los desperfectos causados por las anteriores avenidas, y la crecida de los rios ahora, no solo se ha llevado la parte de obras nuevas que habia hechas, sino gran parte de las antiguas que por falta de apoyo se hallaban á merced de la fuerza destructora de las aguas.

Los daños se calculan en muchos miles de duros.

Por no poder vadear el rio Albaida los carros de transporte, se hallan nuestro comercio y nuestra industria imposibilitados de exportar ni recibir mercancías por la via de Játiva ocasionándose con ello perjuicios de gravísima consideracion y nada escasa importancia.

Un dia y otro y cuantos sea preciso hemos de insistir acerca de la falta intolerable del puente de Montaverner, rogando á nuestros estimados colegas de Valencia nos ayuden en el empeño, puesto que es de interés comun la consecucion de una obra cuya falta es un verdadero escándalo administrativo.

Je halla vacante la plaza de Agente del Banco de España para la recaudacion de contribuciones en la segunda agrupacion del distrito de Gandia.

Ayer no llegó á nuestras manos la carta que diariamente nos envia nuestro corresponsal en Madrid.

El servicio de Correos siempre ha sido malo; pero no hay mas que ver estos y otros casos y la serie interminable de reclamaciones que publican diariamente para convencerse de que hoy está dicho servicio peor que nunca. Y eso que no hay guerra civil, ni nada que justifique lo que está ocurriendo.

Se gestiona el establecimiento de un servicio de saenas en la línea de Alicante á Murcia de manera que se pueda ir y volver de una capital á otra en el mismo dia.

El movimiento de poblacion en la cuarta semana del mes de Octubre próximo pasado, e-

esta tentativa y entonces recibió la mision de seducir á Sofia.

Por do quiera fué derrotado; Lucrecia le encontró enamorado y vencido cuando fué á pedirle cuenta de aquella conquista que se habia prometido hacer en ocho dias.

Con él quedaba Lucrecia tambien vencida, mas no era Lucrecia muger capaz de desistir de una venganza que se habia propuesto. Para conseguirla trabajó en su última entrevista con Roberto. He aqui cómo prosiguló en su intento.

XXV. Un correccional.

En la calle de Charonne se encuentra á la derecha, yendo hácia la barrera, una puertecilla que conduce á un cercado de unos tres celemines de tierra de estension.

Este cercado se halla plantado de lilas y de árboles frutales que, abandonados á sí mismos, han tomado el desarrollo suficiente para ocultar casi del todo una casa de poca altura compuesta en su totalidad del piso bajo; bastante elevado y de un tabanco de marcos ovals sobrecargados de guirnaldas de manzanas esculpidas, todo cubierto por un tejado cimbrado y albardillado de plomo.

Este edificio fué habitacion del jardinero de una antigua y pequeña casa situada á poca-

Este movimiento arrancó al perro un gordo gruñido y le hizo incorporarse sobre el cogin en que estaba tendido.

Bastó la ligera tirantez que dió á la cadena para despertar de repente al dormido, el cual se sentó inmediatamente y cuyo primer movimiento fué apoderarse de un enorme ver-gajo que á su lado tenia.

Miró hácia donde estaba Eduardo, y viéndole ocurruado bajo su manta empezó á gruñir tambien, y tendió hácia el jóven su arma correccional como dando á entender que se proponia hacerle pagar muy cara la primera interrupcion de su sueño.

Duraba el silencio hácia algunos minutos y el durmiente habia vuelto á alargarse, cuando de repente y sin haberse movido Eduardo, volvió el perro á gruñir y á tirar de la cadena.

Enfurecido el que dormia se levantó y se acercó á Eduardo para intimarle imperiosamente que se mantuviera en un reposo absoluto, mas se detuvo al sentir que el perrillo le tiraba en otro sentido ladrando con furia hácia la puerta.

Acostumbrado el guardian sin duda á esta clase de avisos tiró su corbacho, y entró en la primera pieza que era la misma en que se hallaba la escalera de caracol.

Las dos mas importantes ciudades de esta provincia, ha sido como sigue:

Nacimientos. En Alicante, 20, de ellos 9 varones y 11 hembras, todos legítimos. En Alcoy, 23; de ellos 15 varones y 7 hembras legítimos y una hembra natural.

Fallecimientos: 41 en Alicante y 21 en Alcoy.

En Alicante han muerto 5 de difteria ó crup, 6 de intermitentes palúdicas y el resto de otras enfermedades.

En Alcoy, 2 de viruela, 3 de crup y el resto de otras dolencias.

En Alicante ha habido una diferencia de 21 muertos mas que nacidos.

En Alcoy la poblacion ha aumentado en dos individuos, lo cual prueba la excelente salud que disfrutamos.

En la junta que celebró anoche el Comité ejecutivo local de informacion obrera, acordó dar por terminada la informacion escrita y disponer que empiece el periodo de informacion oral, celebrándose la primera sesion el domingo próximo á las tres de la tarde en el salon de actos del Ayuntamiento, ó lugar que se desigue. En dicha informacion oral serán oídas todas las personas que den contestacion verbal á cualquiera de los puntos que abarca el cuestionario.

Las corporaciones que han contestado por escrito, son: Cleros de ambas parroquias, Sociedad de Tejedores, Corporacion Fabrica de Paños, Corporacion Fabrica de papel, Gremio de Tejedores, Juzgado Municipal, Circulo Catolico, Monte de Piedad, Junta de la Casa de Desamparados, Juzgado de 1.ª Instancia, Maestros de Instruccion primaria, La Union Papelera y el Ayuntamiento.

Por el alférez de la Guardia civil D. Francisco Más y Jover, cabo segundo Antonio Serrano Favez y guardias Daniel Soler Plá, José Vicens Valls y José Liza Paya, han sido detenidos y puestos á disposicion del juez de instruccion del partido de Albaida, los paisanos Carlos Soler Bellester y Joaquin Francés Samper, en union de un billete de Banco de 250 pesetas falso.

INUNDACION EN ALICANTE

No repuesto aún de las desdichas morales y materiales que sufriera á consecuencia del cólera y medidas sanitarias adoptadas por el señor ministro de la Gobernacion, el pueblo de Alicante ha vuelto á ser victima de otra desgracia de que nos dan cuenta cartas y telégramas. Los despachos que hallamos en la prensa de Madrid de ayer, son los que siguen.

(Alicante 2, 5:20 t).— El Gobernador al ministro:

Desde las primeras horas de la mañana una abundante lluvia, como no se ha conocido en este pais, inundó las calles de la poblacion convirtiéndolas en rios, anegándose los pisos bajos de las casas, incluso el del gobierno de la provincia, donde el agua alcanzaba cerca de 75 centímetros de altura.

La estacion de la línea férrea de Murcia, inundada, y las personas que se hallaban en ella, en gran peligro.

Acompañado del gobernador militar, me personé en la estacion y me propuse penetrar en ella á caballo, acompañándome además el capitán de la Guardia civil y cuatro guardias de caballeria. Cruzamos como unos 300 metros para llegar á lo más profundo é impetuoso de la rambla llamada de las Borregas, donde las corrientes se hacian irresistibles á los caballos. En dicho punto y á mi izquierda, fué arrastrado el que montaba el capitán de la Guardia civil, quedando el caballo y ginete bajo el agua y salvándose ambos con el auxilio que nos prestaron dos carabineros que se encontraban sobre una pila de traviesas flotantes. Tambien fué arrastrado un guardia, que se pudo salvar. Conseguimos al fin ponernos al habla con los inundados y pudimos sacarlos en una lancha.

El tren tuvo que retroceder á Elche. Desde allí me trasladé á la estacion de Madrid, para que saliese un tren de socorro á auxiliar el correo detenido en la de San Vi-

cente. Despues visité el barrio de San Antonio inundado casi por completo.

Tengo la satisfaccion de decir á V. E. que no hay desgracia alguna que lamentar hasta este momento.

Las aguas sucias que la poblacion ha arrojado al mar además de haber invadido el puerto, ocupan una estension de dos millas en toda la bahía.

En la noche última se sintió un temblor de tierra que duró dos segundos.

La presion atmosférica continúa, por lo que es de suponer seguirá lloviendo.»

(Alicante 2 (7 tarde).—El tren descendente que conduce correo de esa corte del dia de ayer, encuéntrase detenido en la estacion de San Vicente, por desperfectos en la vía á causa de las lluvias; siendo tales aquellos, que no ha sido posible verificar trasbordo ni dar salida de ésta al tren ascendente, por cuya razon no se recibirá mañana en Madrid correspondencia de esta capital.

Asegúrase que el tren mixto tampoco podrá salir por las citadas causas,

Encuéntrase tambien detenido el tren correo descendente de Murcia, en Elche, y suspendida la salida del tren-correo de ésta para dicha capital, hasta tanto se recompongan los desperfectos de la vía, que, segun de público se dice, son de alguna consideracion.»

En cartas particulares se nos dá cuenta de tan terrible aguacero. Era tal la impetuosidad de la lluvia y tanta el agua que discurría por las calles, convertidas en verdaderos rios, que la mayor parte de los habitantes de la capital pasaron la noche en vela y el dia reclusos en sus casas, pues sin carruaje era imposible cruzar la vía pública.

Los desperfectos ocasionados aun no se conocen bien; se nos dice, sin embargo, que una gran parte de la vía férrea de Murcia ha sido arrastrada por las aguas, quedando interrumpido el movimiento en esta línea, que ha nacido, por lo visto, con mal sino.

Aguardamos nuevas noticias detalladas, que nos apresuraremos á dar á conocer á nuestros abonados. En tanto hemos de consignar nuestro sentimiento por una catástrofe que tantos daños ha causado á nuestros comprovincianos.

HORRIBLE HECATOMBE.

En Huete, provincia de Cuenca ha ocurrido una terrible catástrofe, que describe una carta de aquel punto en los siguientes términos:

«Tras seis años de relaciones, contrajeron matrimonio anteayer José Olivares y Jerónima Lopez, jóven agraciada de veinte años, hija del capataz de peones camineros.

Despues de la comida, se trasladaron los nuevos esposos y sus acompañantes, á la casa de otro peon, Ezequiel Millan, á bailar.

Una entrada mas larga que ancha. Al fondo y á la derecha una escalera de malas condiciones. En el piso alto una salita con otra mas chica contigua, con dos diminutas ventanas á unos 5 metros de altura, y en este reducido espacio, unos sesenta personas reunidas.

A cosa de las siete de la noche principió el incendio en unos nueve haces de cáñamo apilados á la derecha de la puerta de entrada. Es evidente que no fué intencionado. No cabe la mas pequeña duda. Hija solo de la casualidad ó quizá de alguna imprudencia que no ha sido dado comprobar.

Las llamas ascendieron al momento por la escalera favorecidas por la corriente que penetraba por la puerta de la calle, y el humo invadió instantáneamente las habitaciones superiores, siendo imposible el acceso por la escalera y sin dejar otra huida practicable que las dos pequeñísimas ventanas de que he hablado.

Descender á detalles del pánico que se apoderó de aquellas gentes encerradas en tan reducido espacio, es imposible.

Apareció una cuerda en la ventana que proporcionaron desde fuera. ¿Quién? Misterio insondable. Por allí ascendieron unos y bajaron otros. Por allí se extranjeron las victimas.

Bien pronto los cadáveres se confundieron en una gran planicie con seres tenidos por muertos y que pudieron ser restituidos á la vida. El dignísimo juez de instruccion, las autoridades todas, los médicos, el clero, la Guardia

civil, el vecindario en masa, rivalizaron en celo.

Un ciego no sabe explicar lo que le pasó, ni determinar en dónde se hallaba. A tientas, halló una ventana, saltó y sufrió una contusion de bastante importancia en la cabeza.

Un niño sufrió la rotura de un brazo y la dislocacion del otro.

El recién casado fué uno de los primeros salvados, pero luego pudo más su corazon que su cabeza; escaló la cuerda, aunque trataron de impedirselo varias personas, penetró de nuevo en aquella atmósfera mortífera, y no la abandonó hasta que se se convenció de que era imposible la salvacion de su mujer y una hermana.

Un angustialo padre trepó tambien, tropezó con las ropas de una mujer; la cogió en sus brazos, la bajó, y cuando la dejó por muerta entre otros cadáveres, vió que era su hija. Hoy vive fuera de peligro. Sin su padre hubiera muerto.

Adoracion Carrillo, preciosa jóven de diez y ocho años, de rostro ovalado y nariz aguileña, vió que su novio Pedro Corpa estaba á punto de obtener la salvacion, y alargandole los brazos, le dijo: ¡Pedro no me abandones! ¡Pedro se arrojó á ella con cariño, y respondió: «No temas, que será de mí; lo que de tí sea,» y los dos murieron abrazados.

Sería interminable la serie de actos heroicos realizados.

Horroriza ver la fila de 27 cadáveres vestidos con sus mejores galas, 21 hembras y seis varones en su mayor parte jóvenes cuyos rostros no ha desfigurado la muerte. Solo un anciano ha fallecido de quemaduras; los demás han sucumbido por asfixia.

Parte el alma oír los lamentos de padres y hermanos que han perdido seres queridos.

Un ayudante de caminos, ha visto morir á sus dos únicos hijos; una madre ha perdido una de dos hijas lindísimas que tenia, y la otra salvada milagrosamente se encuentra en cama bastante congestionada por efecto del principio de asfixia que sufrió, y mueve lástima ver á esta jóven mas hermosa que de ordinario por el arrebató de la congestion balbuceando al oído de su madre esta frase lastimera: ¡Madre no llores! En este momento me dicen que se ha agravado.

No es extraño que los hombres se hayan salvado en la mayoría y que las mujeres hayan sido las asfixiadas.

Un detalle. Las mujeres que se han salvado han sido ordinariamente las extraídas del lugar en último término. La que cayó, ó se dejó caer en tierra pronto se salvó más facilmente porque el humo fué menos denso cuanto más bajo. Es natural.

El gobernador civil, D. Antonio Maria Orfila el fiscal de la Audiencia, D. Ernesto Gisbert; el teniente alcalde de Cuenca, D. Manuel Pajaron, y el diputado provincial D. Juan José Jaramillo, vinieron precipitadamente á esta ciudad, examinaron los cadáveres, reconocieron la casa, visitaron una por una todas las moradas de aquellos que se veían en cama ó habian sufrido la pérdida de algun pariente, los consolaron en lo posible y levantaron el espíritu de la poblacion, muy abatido, y esto en medio de incesante lluvia y sufriendo los efectos del temporal. El gobernador convocó á sesion al ayuntamiento é inició la idea de una suscripcion. En una palabra: que se ha hecho cuanto humanamente cabe.

Las victimas de la catástrofe son:

- Muertos: Jerónima Lopez, novia, 20 años Leandro Lopez, su padre, 53.—Bernarda Olivares, hermana del novio, 21.—Ezequiel Millan, dueño de la casa, 42.—Cayetana Olmo, su mujer, 40.—Gabina Millan, hija de los anteriores, 14.—Maria Eugenia, id., 4.—Pedro Corpa, 20.—Adoracion Carrillo, novia del anterior é hija de un comandante, 18.—Antonia Roda, 26.—Maria Rubio, 17.—Maria Olivares, 22.—Francisca Calle, 16.—Marcelina Monies, 56.—Fetiye Campos, 20.—Maria Calsoi, 21.—Dorothea Redondo, 21.—Victoriana Delgado, 20.—Dorothea Serrano, 21.—Máxima Almonacid, 15.—Antonia Herraez, 26.—Casiana Elvira, 6.—Maria Bermejo, 49.—Rafael Caamaño, hija de ayudante de Ingenieros, 10.—Antonia Caamaño, idem, 5.—Pilar de Torres, hija del administrador de Estancadas, 14.—Domingo Olivares, 60.

Hay algunos heridos y contusos, y sobre todo muchos congestionados, que no saben dar razon de lo que les pasó, ni saben cómo, cuándo ni por donde fueron sacados.

Es posible que el número de victimas vaya aumentando, dado el estado de los enfermos.»

Avisos de corporaciones:

CIRCULO INDUSTRIAL.

A virtud de acuerdos tomados en esta fecha por la Sociedad reunida en Junta general y por la Junta Directiva, se anuncia la subasta de las obras del salon que ha de construirse en los jardines de la Sociedad «Circulo Industrial», con arreglo á planos y condiciones facultativas y económicas que en la misma están de manifiesto, y cuya subasta se hará á la baja, bajo el tipo de diez y seis mil setecientas sesenta y cinco pesetas, en un solo remate y por pliegos cerrados, que habrán de entregarse á la Junta Directiva, reunida en los locales de la Sociedad, el domingo nueve de los corrientes de diez y media á once de la mañana, abriéndose á la última citada hora los que se hayan presentado y adjudicándose el remate al mejor postor.

Alcoy 2 Noviembre 1884.
P. A. de la J. D.
El Secretario.
San tiago Reig.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Zacarías y Santa Isabel.
SANTO DE MAÑANA.—San Leonardo y San Severo.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy Miércoles.

Décima de abono.
LA GALLINA CIEGA.
La zarzuela en un acto,
EL LUCERO DEL ALBA.
Entrada general 75 céntimos.—Media entrada 50 céntimos. A las 8.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 3 Noviembre (retrasado).
Ha ocurrido una gran inundacion en Alicante

Se insiste en asegurar que el general inglés Gordon está prisionero en poder de los sudaneses.

En el Consejo de hoy se han acordado varios indultos á reos de delitos comunes.

Madrid 4 Noviembre (11:15 mañana).
Carece en absoluto de fundamento que el Sr. Ruiz Zorrilla haya estado en Marsella.

El gobierno dá seguridades acerca del orden público.
No hay novedad en las provincias de Cataluña y Huesca.

En breve se tomarán grandes medidas para poner remedio á la situacion de Cuba.

Madrid 4 Noviembre (3:40 tarde).
Es falso de todo punto que el gobierno desee ni trate de recabar la dimision del director de Administracion militar general Salamanca.

Segun los nuevos detalles que se reciben la inundacion ha causado muchas pérdidas en Alicante y poblaciones inmediatas.

Madrid 4 Noviembre (6:45 noche).
Hoy se ha celebrado en Marmolajo el anunciado banquete izquierdista.

Espéranse con curiosidad los detalles de esta reunion.

Los conservadores niegan rotundamente, que presten ninguna clase de apoyo al general Lopez Dominguez, ni protejan sus planes

Madrid 4 Noviembre (7:10 noche).
Celebrase mucho el proyecto de código militar.

Se afirma que el consejo de ministros que se ha de celebrar el jueves próximo, revertirá gran importancia.

Hay bastante animacion en los circulos políticos.

Alicante 4 Noviembre (4 tarde).
Se ha constituido definitivamente la Diputacion.

Ha sido elegido presidente D. José Maestre Vera y vice-presidente el Sr. marqués de Escalambre.

Para el primer turno de la Comision provincial ha resultado nombrado Don Saturni no Barceñó y para el segundo turno Don Julio Puig Perez.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

15, MERCADO 15
MAQUINAS PARA CCSE
 de La Compania Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado **10 pgs** de rebaja. Garantía verdadera e ilimitada. Enseñanza gratis a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN **ALCOY**
15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajalato, galletas finas, chorizos y salchichones.

También se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS

esterilización de las sustancias medicamentosas para favorecer la salud completa. Dr. Richard Nikels, 14, Imperial vía, Berlín.

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Dirección su preparado que denomina **OZON SULFUR NIKELS**—Realmente hemos visto comprobados con efecto nos prometía, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con el Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los más renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Drs. Tuller, Krausk y Simmerham.

Viruelas Sarampión, Escarlatina, Rosa, Eruptivas e infecciosas las Precave, Aborto y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Tisis Catarros pulmonares, Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sean.

Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

Úlceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo—expende el Dr. **MUTJE**, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente a las consultas que se le dirijan a remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro o sellos de franqueo.

Importantísimo a la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **LA MARGARITA** de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de **LA MARGARITA** mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estomago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las **PERLAS KOCH** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor natura es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Balnearios.—El uso de las **PERLAS KOCH** supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **PERLAS KOCH** es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Drs. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las **PERLAS KOCH** están aconsejadísimas en todas las enfermedades **CRO. CAS Y REBELDES**. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las **PERLAS KOCH** es el único purgativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros purgativos que conocemos, que llevan unido a su acción purgativa otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Drs. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las **PERLAS KOCH** obran como depurante arrestrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen en su energía y vigor a los tegidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja **8 reales** en toda España.

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal, **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO** Ramba Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona. La conclusión del valor en sellos o giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra o por escrito para el mejor uso de las **PERLAS KOCH** serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.
 Anuncios recomendados.

GORRERIA D. Eduardo Martínez Valt 17.	ZAPATERIA D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Ginot, S. Miguel 40 (Esquina a la calle Mayor)
FARMACIA D. Santiago Monllor S. Nicolás 4.	CAFES Y FONDAS D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS D. Eduardo Flo, Mercado 2.
ANTICUA FONDA DE LLORIS a cargo de Julian P. aza S. Agustín 22.	LOZA Y CRISTAL D. José Martínez Mercado 18. (La Perla.	PAPELERIA Manuel Moltó Mercado 9.
	LA VALENCIANA FARMACIA FARMACIA D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	LAMPISPIRIA Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Compañia

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS
 DE **SANTIAGO LLORET**
 Calle S. Mauro núm 14, ALCOY

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS
 de **TADEO MATAIX**
 C. Sto. Tomás 1, Alcoy.

BOCA (BOCA.)
MENTHOLINA DENTIFRICA
Elixir del Dr. GUTLER
BOCA GRAN RENDIDO BOCA
 importado y preparado por el
Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler a base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fétidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor a las encías.

Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la **Mentholina** del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 40 reales. Se vende en las buenas farmacias, droguerías y de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueza de los dientes.

BOCA (BOCA.)

LA Moda Elegante.
 periódico de señoras y señoritas.
 AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como **LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social a que pertenezcan.—**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA** da en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta a la Administración de **LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**.
Carretas, 12, principal, Madrid.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO para el Comercio.
 Para precios, dibujos y demás informes, dirigirse al representante **Rael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy**